



始業式での校長先生の式辞と各学年・生徒会の代表発表を紹介いたします。

いよいよ今年度のまよりの学期が始まりました。みなさん、どんな冬休みを過ごしましたか。

二学期の終業式でお話した、年末年始の家族との団らんを大事に過ごしましたか。そして、「一年の計は元旦にあり」、何か今年一年自分のなすべきことを考えたり見つめられたでしょうか。人の

意志というものは実は弱いもので、いろいろな誘惑に負けたりしますが、ぜひ初志貫徹で元日の日に心に決めた想いを大事にしながらいよいよ今年度頑張ってみよう。まだ目標が漠然としている人は、今日の学活の時間に明確にしましょう。三学期は、今日を含めて四〇日の登校日ですから、アツという間にそれぞれ卒業式、修了式を迎えることとなります。

そのわずかな日々の中で、みなさんに大事にしてほしいことを述べます。

まずは、防災意識を高め命を守る知識と行動を身につけましょう。今年一月一日。日本中に激震が走りまし

た。令和六年能登半島の地震の発生です。女性アナウンサーが強い語気で「大津波警報が出ました。逃げること！」

「今すぐ避難。東日本大震災を思い出してください」と繰り返し避難を呼びかけました。多くの人が犠牲となり未だ行方不明の方が大勢います。翌二日。羽田空港で日本航空の旅客機が、被災地に物資を運ぶための海上保安



庁の航空機と衝突するという痛ましい事故が発生しました。幸いなことに日本航空機の乗客乗員三十九人はいざいも脱出し命に別条はありませんでした。アメリカやイギリスなど海外メディアは「奇跡の脱出」と報じ、冷静に乗客を促した乗務員の行動を称賛しました。これは、東日本大震災の釜石の奇跡と同じく、日々の訓練があったって命を守る行動がとられたのだと考えられます。

三学期は、避難訓練および復興教育講演会を予定していますが、日頃から防災意識を高め命を守るための行動を心がけましょう。

二つ目、三学期は一年間のまとめとそれぞれが次のステップに進むための仕上げの学期です。日々の授業と生活をより豊かなものとし、個人として、学年として、次のステージへと進んでいきましょう。特に皆さんの克服すべき課題は、学習面

にあります。計画・実行・集中により、それぞれの学力を伸ばしていきましょう。それは、各学年にお願いしたいことを話します。

三年生は、義務教育を卒業し、自らの力で道を切り拓いていくこととなります。受験勉強は大変なことですが、強は人生には幾度となく乗り越えなければならぬ試練があります。今、全国の中学校三年生が同様に乗り越えるための努力をして

## 久慈市内中学校リーダー交流会

1月22日(月)に、久慈市内中学校リーダー交流会がアンバーホールで行われ、本校からは、生徒会長の大上煌魁さん、副会長の清水川結央さん、執行委員の角光多朗さん、佐々木蘭さんの4名が参加しました。各校が2グループに分かれ、「特色ある取組」「インターネット利用」について交流を深めました。

その後の全体会では、久慈市内中学校インターネット安全・安心宣言の採決を行いました。交流会の様子は、今後全校生徒にも報告し、内容を共有する予定です。




立校報  
市形中  
慈山校  
久慈市

# やまどり

第25号  
令和6年1月24日(水)  
文責：奥秀樹

## 三学期スタート

自主・創造・躍進・敬愛

中学生らしさを身につけましょう。自分の頑張りはもちろんのこと、周りの人への気遣いを大切にし共に高め合う環境をまずは学級そして部活動の中に取り上げ、後輩を迎えるようにしましょう。

最後になりますが、令和六年辰年、山形中学校教育目標「自主・創造・躍進・敬愛」の旗を高く掲げ、昇り龍のごとく上昇・山中を目指していきましょう。



◆1学年代表 永井 敬惇  
冬休みが終わり、今日から3学期が始まります。僕は、この冬休みに自分なりに頑張ったことがあります。それは、「とりあえずやってみよう」という志を持つことです。冬休みの部活動において、このことを強く意識しました。その結果、1回1回の練習を無駄にしないよう、何事にもチャレンジすることができました。これか

らも、前向きな気持ちで何事にもチャレンジしたいです。そして、この3学期は私たち1学年全体としても、大きなまとめとなる時期です。学習面や生活面だけでなく、次の学年に上がるという心の面でも頑張ることが必要な学期です。僕は、特に普段の生活態度を意識していきたいです。来年度は、2年生となり後輩となる新入生を引っ張っていく立場になります。行事の時だけでなく、日頃の生活態度から新入生のお手本になれるように頑張っていきたいです。



◆2学年代表 下斗米 音耶  
冬休みの活動では、合同トレーニングにおいて、しっかりと指示を聞き、協力して活動することができました。部活動では、部員全員で技術向上や課題改善に向けて時間を大切にしながら活動することができました。家庭では、おおむね自分の立てた計画通り、集中して学習を進めることができました。私たち2年生にとって、

3学期はとても大切な学期になります。まずは、2学期に反省として出た、集中して授業に臨むことや、先を見通して行動することを改善していきたいです。また、3年生にこれまでの感謝が伝わるように、予餞会や卒業式に向けた練習を大切に、1年生を引っ張っていきたいです。最後に3年生になる準備として、自分の苦手教科を克服したり、行事では後輩をリードし、言葉だけでなく最上級生としてふさわしい行動をとれるように、日々の生活を充実させていきます。



◆3学年代表 谷地 樺林  
私たち3年生にとって今回の冬休みは、中学校最後となる長期休みでした。一人一人が時間いっぱい入試に向けて日々の勉強を頑張りました。1日4時間を目標に、教科の課題や色ナビなど、たくさんの問題に取り組みました。そして3学期は、私たち3年生が中学校で過ごす最後の時間です。大きな行事として、卒業式があ

ります。3年間の集大成に相応しい式にできるよう、精一杯準備をし、特にも一回一回の練習を大切にしていこうと思います。また、今までお世話になった方々や、日々の生活に感謝しながら、丁寧に一日一日を大切に生活し、周りを見て落ち着いて行動をするようクラスで意識していきます。また、勉強では各々の希望する未来へ向けて、最後の磨きを掛けていきたいと思います。そのために、分からないことは聞いて解決し出来ない問題を減らしていきます。そしてお互いに支え合い、最後まで頑張りたいです。



◆生徒会代表 佐々木 蘭  
冬休みは、1・2年生は部活動等を通し、部活動ごとの目標達成の為、体力・技術の向上に精一杯取り組みました。3年生は冬季課題に取り組むだけでなく家庭学習を工夫して行い、進路実現に向けての学習に力を入れました。一人一人が充実した冬休みを過ごせたと思います。3学期は1年間のまとめの時期であると

共に、春からの新しいステージに向けての準備の時期でもあります。忙しい時期だからこそ、一つ一つのことに丁寧に取り組み、学習や部活動、そして自分の立てた目標達成に向けてしっかり準備をしていきましょう。そして、全校で取り組む今年度最後の行事となる予餞会や卒業式があります。3年生にこれまでの感謝を伝え、最後の行事も心を一つに取り組んでいきましょう。今日からまた山中の良さである明るく元気なあいさつと笑顔で、毎日を大切に生活していきましょう。